

DÉCLARATION PRONONCÉE PAR LE SECRÉTAIRE EXÉCUTIF DE LA SADC SON EXCELLENCE MONSIEUR ELIAS M. MAGOSI

À L'OCCASION DE LA JOURNÉE INTERNATIONALE DE LA FEMME, LE 8 MARS 2025

Thème : « Droits, égalité, autonomisation pour TOUTES les femmes et les filles. »

En cette Journée internationale de la femme, nous célébrons les femmes et les filles de notre région, saluant leurs réalisations et leurs efforts en faveur de l'égalité des sexes et de l'autonomisation. L'égalité des sexes demeure un droit humain fondamental et essentiel pour un monde pacifique, prospère et durable. Toutefois, le monde, y compris la région de la SADC, n'est pas en bonne voie pour atteindre l'égalité des sexes d'ici 2030, conformément aux objectifs du Programme de développement durable.

Au niveau régional, le Protocole de la SADC sur le genre et le développement souligne l'intégration des questions de genre dans le Programme d'action de la SADC et les initiatives de création d'une communauté. Cependant, les pratiques sociales, culturelles et religieuses négatives, ainsi que les mentalités qui s'opposent à la progression des femmes et aggravent la violence basée sur le genre, continuent d'entraver l'égalité et l'équité entre les sexes.

Cette année, nous commémorons la Journée internationale de la femme, sous le thème « *Droits, égalité, autonomisation pour TOUTES les femmes et les filles.* » Prenons donc des mesures rapides et décisives pour parvenir à l'égalité des sexes, en nous attaquant aux obstacles et aux préjugés systémiques dans tous les domaines. Pour combattre les stéréotypes et autonomiser les femmes et les filles, une solide éducation et une sensibilisation accrue sont nécessaires.

Alors que la région continue d'adopter des réformes pour promouvoir l'égalité des sexes et l'autonomisation des femmes, certains États membres ont mis en place des banques spéciales ou des subventions pour permettre aux femmes de créer des entreprises, et d'autres ont promulgué des lois et des politiques visant à promouvoir la participation des femmes à des postes de décision et à lutter contre la violence basée sur le genre.

Toutefois, la faible mise en œuvre des politiques et l'insuffisance de mécanisme d'application demeurent un problème persistant.

La région de la SADC reconnaît l'efficacité des stratégies suivantes entre autres pour accélérer l'action en faveur de l'égalité des sexes et de l'autonomisation de toutes les femmes et filles :

- Forger des partenariats afin de mobiliser des ressources.
- Soutenir les femmes et les filles occupant des postes de direction.
- Élaborer des interventions pour la prévention de la violence basée sur le genre.
- Promouvoir l'enseignement des sciences, de la technologie, de l'ingénierie et des mathématiques pour les femmes et les filles.
- Donner aux femmes et aux filles les moyens de prendre des décisions éclairées en matière de santé.
- Impliquer les femmes et les filles dans l'agriculture durable et la sécurité alimentaire.
- Fournir l'accès à une éducation et une formation de qualité.
- Faciliter la participation des femmes aux négociations sur la paix et la sécurité.

Bien que la région de la SADC reste attachée à l'égalité des sexes, des obstacles tels que les rôles sociaux, les cadres juridiques, l'accès limité aux ressources et les pratiques discriminatoires persistent. Les États membres peuvent obtenir de meilleurs résultats s'ils mettent tous en œuvre les protocoles, les cadres juridiques et les politiques qu'ils ont adoptés en tant qu'une région.

Prenons tous nos responsabilités et participons activement à l'accélération de l'action en faveur de l'égalité des sexes, que ce soit par le plaidoyer, l'éducation ou le soutien d'initiatives qui autonomisent les femmes et les filles. Chaque effort compte! Le potentiel pour la région de créer une société plus équitable et plus juste est énorme et toujours présent.

Bonne Journée de la femme!